



EL ALCALDE ROLANDO MITRE ENCABEZÓ UN PRIMER RECORRIDO GUIADO, REALIZADO AYER EN EL TEATRO REGIONAL CERVANTES.

Crean un “Compilado patrimonial” para contar la historia de Mariquina

PLATAFORMA. Línea de tiempo de la comuna está expuesta en paneles de grandes dimensiones que abordan seis períodos.

Daniel Navarrete Alvear
 daniel.navarrete@australvaldivia.cl

Después de un primer montaje en San José de la Mariquina, en el contexto del Día de los Patrimonios; y de una muestra especial en Lanco, el “Compilado Patrimonial Mariquina” llegó a Valdivia.

Es un proyecto de línea de tiempo de la comuna con textos explicativos breves, fotografías, mapas e ilustraciones. Todo dispuesto en paneles de grandes dimensiones, que muestran cientos de hitos agrupados en seis temas principales: Habitar precolombino; Pueblo mapuche y llegada de los españoles; Inicio del alzamiento general mapuche; Proceso de independencia de Chile; Colonización alemana; y Mariquina contemporáneo.

La iniciativa fue creada por la Unidad de Patrimonio de la Municipalidad de Mariquina y financiada con recursos del Gobierno Regional de Los Ríos.

Unidad de Patrimonio

El sitio patrimoniomariquina.cl fue ideado para difundir la historia y generar archivos y desarrollar nuevas investigaciones. Los contenidos están organizados en los relacionados a Patrimonio Material, Inmaterial y Natural. También hay una Biblioteca con archivo documental y publicaciones locales; y una extensa guía de historias, personajes, cultores y gestores. Actualmente, una de las invitaciones a la comunidad es a digitalizar fotografías y documentos que puedan ser de alto interés patrimonial y que den cuenta de distintos aspectos relacionados con Mariquina.

Los paneles fueron instalados ayer en el hall del Teatro Regional Cervantes, en una ceremonia encabezada por el alcalde de Mariquina, Rolando Mitre. La autoridad además fue quien realizó un primer recorrido guiado junto a autoridades regionales, de Mariquina y adultos mayores convocados para la ocasión.

HITOS

El “Compilado Patrimonial Mariquina” está en desarrollo desde 2023. Ha reunido más de

1.250 archivos históricos (fotografías, documentos, mapas y relatos) que están disponibles en patrimoniomariquina.cl.

La exposición es uno de los hitos de difusión de ese proceso. Considera un mapa de las épocas geológicas de Mariquina, datos sobre la llamada “Batalla de la Mariquina”; y desarrollo de infraestructura como la construcción del puente de San José en 1929 y la restauración del Castillo San Luis de Albaro de Cruces en 1966.

También hay mención a

eventos más recientes de 2024, como el inicio de la elaboración de un expediente para la declaración de Monumento Nacional del Sanatorio Santa Elisa y Casa Exss; y el premio “Cultor de Pueblos Originarios”, otorgado por el Ministerio de las Culturas a Víctor Huaiquimilla.

PUESTA EN VALOR

El alcalde Mitre destacó la iniciativa y la oportunidad que genera para promover la comuna de una manera diferente en diversos lugares de la Región de Los Ríos.

“Tenemos la gran oportunidad de compartir la historia que tiene la comuna en sus distintas etapas, hasta llegar a lo actual. Esto es sumamente importante porque una comuna sin identidad, no tiene valor. Nosotros queremos que nuestros vecinos conozcan lo que somos”, señaló la autoridad.

Las visitas a la exposición son entre 9 a 12:45 horas y de 14 a 17 horas.